



Misión de Observación de la OEA por elección de Cortes llega a Guatemala

Walmart impulsa el crecimiento de proveedores locales con el Mercadito Pymes 2024



Últimas noticias

40 guatemaltecos viajarán con beca universitaria a China - Taiwán





Misión de Observación de la OEA por elección de Cortes llega a Guatemala

A puerta cerrada, se efectuó la reunión de la Misión de Observación para la Elección de Magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) y Cortes de Apelaciones que se realizarán en el 2024, en Guatemala. En el encuentro participó el presidente Bernardo Arévalo, el canciller Carlos Martínez, el secretario general de la Presidencia, Juan Guerrero y el comisionado contra la Corrupción, Santiago Palomo.

Por su parte la Organización de Estados Americanos (OEA), informó a través de un comunicado que la Misión de Observación de Elecciones de Autoridades de Justicia en Guatemala comenzó trabajo en el país.

La misión de la OEA está integrada por:

- Rosa Celorio
- Rodolfo Piza
- Luis Marrey

Según informaron durante su estadía en la ciudad de Guatemala, la misión se reunirá con autoridades nacionales y otros grupos relevantes.

Entre las organizaciones con las que se estableció comunicación están:

- Instituciones privadas
- Organizaciones de la sociedad civil
- Ciudadanía en general

Con relación al primer encuentro con el presidente Arévalo aún no hay mayores pormenores de esta.



Antecedentes:

En marzo de 2024, el presidente Bernardo Arévalo, en su discurso ante la OEA pidió al organismo que acompañará durante el proceso de elección de cortes a Guatemala, a través de una misión de observación.

Con las elecciones en el Colegio de Abogados y Notarios de Guatemala (CANG), se concluyó con la integración de las Comisiones de Postulación, las cuales deben ser juramentadas por el Congreso de la República. Esta acción se estima sucederá la próxima semana, en la tercera sesión extraordinaria del Legislativo.

Las comisiones deberán realizar los procesos de integración de nóminas para que sean presentadas ante los diputados del Congreso.

Será en este momento, en el que elijan a los 13 magistrados titulares y 13 magistrados suplentes de la Corte Suprema de Justicia (CSJ). Además 135 magistrados titulares y 135 suplentes para las Cortes de Apelaciones.

INE presenta índice de precios de materiales de Construcción (IPMC)



El Instituto Nacional de Estadística (INE) presenta los resultados de los Índices de Precios de Materiales de Construcción (IPMC), correspondientes a mayo 2024.

De acuerdo con el comportamiento del monitoreo de precios del mes de mayo, un total de 24 productos de la construcción registraron una variación porcentual al alza, mientras que en 17 de ellos el movimiento fue a la baja, y 48 no reportaron variación, respecto al mes anterior.

Los principales materiales que incrementaron en su variación mensual fueron:

No.	Material	Unidad de medida	Variación %
17	Combustible Fuel-oil pesado	Galón	11.98
19	Grasa lubricante	Libra	6.11
39	Retroexcavadora sobre llantas	Hora	4.80
80	Vidrio claro de 5mm, traslucido	Metro ²	2.85
74	Piso porcelanato de 60 x 60 cm	Metro ²	2.63

Los decrementos se registraron principalmente en:

No.	Material	Unidad de medida	Variación %
15	Combustible diésel	Galón	-5.41
16	Combustible gasolina regular	Galón	-5.31
45	Malla de alambre galvanizado calibre 12	Metro ²	-3.36
64	Ladrillo tapuyyo	Ciento	-2.57
2	Tubo industrial cuadrado de 6 m de larzo, chapa 20	Unidad	-2.19

Los IPMC miden la variación mensual de los 89 materiales y servicios incluidos en la canasta representativa de insumos que se utilizan en la actividad constructora, los cuales están subdivididos en 20 grupos, según su base diciembre 2018=100.0.

Los documentos conceptuales y de metodología pueden consultarse en la página del INE www.ine.gob.gt.



Princesas al rescate del Reino

¡Llega por primera vez a GUATEMALA! ¡en una nueva aventura congelada desde México! ¡Junto a las voces oficiales de ANA y ELSA de FROZEN ❄️👑, con más de 20 artistas en escena, música en vivo y efectos especiales 🎧🎪 que te trasladarán a un GRAN REINO CONGELADO! ❄️👑👑

Entradas en www.todoticket.com



De Premio a Asociación: Cómo la COP28 impulsó una Revolución Transformadora del Maíz en África

Durante los últimos 14 años, la organización Semilla Nueva ha estado en una misión para abordar una de las causas más mortales de desnutrición y muerte infantil en el mundo: el maíz. El maíz está en todas partes de África y Mesoamérica. Es productivo, fácil de cultivar y normalmente el alimento más económico. Ha sido el alimento básico en ambas regiones durante siglos y milenios. Hoy en día alimenta a 1.200 millones de personas.

Desafortunadamente, el maíz no tiene los nutrientes que los niños necesitan. La desnutrición es la responsable del 45% de las muertes infantiles, y el maíz es uno de los mayores contribuyentes a este problema en el mundo. Aquí, la popularidad del maíz se convierte en un problema masivo. ¿Qué haces cuando los alimentos más nutritivos son mucho más caros o difíciles de cultivar? ¿Cómo le pides a la gente que renuncie a cientos o miles de años de cultura?

En Guatemala, decidieron simplemente mejorar el maíz. Encontraron semillas de maíz que naturalmente tenían más hierro, zinc y proteínas, y las cruzamos con semillas que daban a los agricultores el rendimiento y la resiliencia climática que más deseaban.

La entidad se asoció con empresas locales de semillas y cooperativas para llevar esas semillas a los agricultores a precios que pudieran pagar.

En 2023, 24,000 agricultores utilizaron las semillas, alimentando a casi un millón de personas en un país con la cuarta tasa más alta de desnutrición crónica.

Con el modelo funcionando, el objetivo es llegar a 3 millones de agricultores, alimentando a 100 millones de personas. El camino hacia ese objetivo se abrió de manera masiva para nosotros en diciembre de 2023, en los Emiratos Árabes Unidos.



Semilla Nueva fue seleccionada como uno de los 15 finalistas para el Premio Zayed a la Sostenibilidad. La ceremonia se celebró durante la COP28, y fue un gran golpe de suerte que la conferencia climática más importante del mundo se llevara a cabo en los Emiratos Árabes Unidos ese año. Para la mayoría de nosotros, era la primera vez que asistíamos a una COP, y el equipo del Premio nos ayudó a aprovecharla al máximo. Nos dieron insignias del país anfitrión, lo que nos permitió entrar en algunas de las áreas y eventos más exclusivos. Promovieron el trabajo incansablemente. Compartieron con ganadores del Premio Nobel y diplomáticos.

En la actividad les pidieron que se quedaran con los primeros días de la COP, pero después de un encuentro fortuito, la entidad se quedó durante toda la conferencia.

El primero abrió el camino a África. Una ONG llamada One Acre Fund atiende a más de 3 millones de agricultores de maíz allí. Siendo la organización más grande y destacada en nuestro ámbito. Al igual que Semilla Nueva, luchan para que los agricultores de maíz adopten una dieta más nutritiva, pero nunca habían tenido la oportunidad de reunir a todas las personas adecuadas al mismo tiempo. En la COP, todas las personas adecuadas, que trabajan en semillas de maíz, innovación y recaudación de fondos, estaban allí al mismo tiempo.

Rápidamente vimos el potencial de trabajar juntos y comenzamos a reunirnos casi todos los días. La combinación fue perfecta. One Acre Fund está liderando el desarrollo de nuevas semillas de maíz en África Oriental y ayudando a que lleguen a los agricultores. Nosotros tenemos un método probado para tomar excelentes nuevas semillas y hacerlas nutritivas.



Semilla Nueva presentó su plan. Ellos envían sus mejores y nuevas semillas a Guatemala y ahora en el país, las hacen más nutritivas y las envían de vuelta. Comienzan a promover las versiones nutritivas de sus semillas. Con un poco de esfuerzo adicional de ambas partes, podemos preparar el camino para llegar a tres millones de agricultores, proporcionando alimentos en última instancia para más de 100 millones de personas. Si ambos crecemos, la solución podría alcanzar a más de medio billón.

A veces, la colaboración se siente como una batalla cuesta arriba, pero ocasionalmente, todo encaja perfectamente. Semilla Nueva agradeció al equipo del Premio Zayed a la Sostenibilidad por colocarnos en el entorno perfecto, con las personas adecuadas, en el momento adecuado. A medida que la asociación florece.



Walmart impulsa el crecimiento de proveedores locales con el Mercadito Pymes 2024

Walmart Guatemala, anuncia la edición 2024 del Mercadito Pymes, una iniciativa diseñada para impulsar a los proveedores locales en la región. Este evento, que forma parte del compromiso de Walmart para que las familias guatemaltecas puedan vivir mejor, se realizará los días viernes 28 y sábado 29 de junio de 10:00 a.m. a 6:00 p.m. en la tienda Walmart Villa Nueva.

El Mercadito Pymes ofrecerá una experiencia única para los clientes, incluyendo la presencia de un chef, divertidas clases de zumba, emocionantes sorteos y una amplia gama de productos provenientes de proveedores guatemaltecos. Entre los productos habrá: mantequillas de maní, marañón y almendra, barras saludables, atoles, ketchup, linaza, maple, puré, nutripanqueques, hummus, empanizadores, consomés, galletas, moldes, exprimidores, comales, betún de zapatos, cinchos, billeteras, y una variedad de productos de cuero, entre otros.



Los clientes tendrán la oportunidad de adquirir estos productos dentro de la tienda, con una clara identificación de estos. Además, las pymes participantes no tendrán que preocuparse por los costos de espacio, montaje u otros gastos relacionados con el evento, ya que Walmart cubrirá todas estas necesidades.

"Mercadito Pymes es un espacio para apoyar a los proveedores locales, que están contribuyendo directamente al crecimiento económico. Cada compra en este evento representa un voto de confianza en el talento y la calidad de los emprendedores guatemaltecos, impulsando así el desarrollo sostenible y la prosperidad de nuestro país" comentó Luis Arturo Ramírez, Coordinador de Asuntos Corporativos de Walmart Guatemala.

Mercadito Pymes buscar promover la participación de proveedores locales y el programa "Una Mano para Crecer", una iniciativa de Walmart dedicada a potenciar el desarrollo de pequeñas y medianas empresas. El programa proporciona acompañamiento, capacitación y asesoría técnica en temas como finanzas, logística y ventas. Además, ofrece una plataforma para la exhibición y promoción de productos, así como otros beneficios como publicidad gratuita en las tiendas y la oportunidad de participar en eventos como Mercadito Pymes de Walmart, donde pueden promocionar sus productos.

"Con el programa Una Mano para Crecer constantemente buscamos nuevas formas para apoyar a nuestros proveedores pymes para que puedan crecer, innovar, diversificar y hasta exportar. Espacios como el Mercadito Pymes forman parte de nuestra estrategia para impulsar el desarrollo de las pequeñas empresas locales", destacó Katherine Jiménez, gerente de Pymes de Walmart Centroamérica

El evento se realizará de forma simultánea en los 5 países de la región en donde Walmart tiene presencia, contando con la participación de 50 pequeñas empresas centroamericanas, que expondrán sus productos en esta nueva edición del Mercadito Pymes.

Walmart seguirá fortaleciendo su relación comercial con los pequeños proveedores locales como parte de su estrategia para convertirse en una empresa regenerativa



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Es importante conocer las condiciones óptimas para el cultivo de aguacate



Lograr obtener un rendimiento óptimo en el cultivo del aguacate, implica que se deben conocer los diferentes aspectos que determinan la calidad de este fruto. Estas son las características que predominan en el país, las cuales se deben aprovechar y conocer en este cultivo.

En primer lugar, la temperatura óptima debe oscilar entre los 10 o 17 grados centígrados, las cuales se manifiestan en regiones con altitudes que van desde los mil quinientos a los dos mil metros sobre el nivel del mar. Aquí ubicamos, entre otros, a los departamentos de Quiché, Huehuetenango, San Marcos, Chimaltenango, Sololá y Sacatepéquez.



En cuanto a la humedad relativa, debe oscilar entre el 80% al 85%, en fotoperiodo anual de 980 a 1200 horas luz, según la Dirección de Fruticultura y Agroindustria (DEFruta) del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA).

En relación a la composición de los suelos, se recomienda que estos sean de textura franca. Sin embargo, el cultivo se puede lograr en cualquier otro tipo de textura media, que tenga suficiente profundidad para que las raíces se puedan desarrollar óptimamente. El terreno no debe tener más de 25% de pendiente.

Otros aspectos importantes es aplicar sistemas de riego en plantaciones, un plan de manejo que incluya fertilizantes, control de plagas, muestras de suelo, podas y un buen manejo postcosecha.

El MAGA a través de DEFruta de la Dirección de Desarrollo Agrícola del Viceministerio de Desarrollo Económico Rural (VIDER), fomenta la producción de aguacate en zonas potenciales, brindando atención en los aspectos del cultivo. Con esto se cumple con el objetivo tres de sus lineamientos estratégicos: *“Facilitar el acceso a infraestructura productiva, innovación, tecnología y servicios de apoyo a la producción”*.



Ahora con sus tarjetas CREDISIMAN VISA está protegido contra Robo o Extravío

Ahora puede disfrutar de sus compras, viajes y estar siempre protegido con su CREDISIMAN VISA y Seguros GYT, respaldando sus compras no reconocidas contra fraude, robo o extravío.

Es importante considerar, todos los factores de riesgo que pueden ocurrir al contar con una tarjeta de crédito, por lo cual siempre se debe tomar las medidas de precaución necesarias.

La mejor forma de comprar todo lo que quiera y en cualquier lugar, es teniendo la protección en cada transacción. Por esta razón, el nuevo seguro de sus tarjetas CREDISIMAN VISA le ofrecen:

- Protección por fraude, robo y/o extravío;
- cobertura de saldo deudor en caso de fallecimiento del tarjetahabiente asegurado;
- uso fraudulento, clonación, alteración fraudulenta o falsificación de la tarjeta de crédito por un tercero;
- cobertura a nivel mundial.

Estos grandes beneficios del nuevo seguro aplican para todas las tarjetas CREDISIMAN VISA con un mínimo monto de Q26 tarjeta Clásica; Q40 tarjeta Oro; Q52 tarjeta Platinum y Q62 para la tarjeta Signature.

Henry Roldán, Gerente de Credisiman Guatemala, expresó “Estamos comprometidos con nuestros clientes. Para nosotros es muy importante proteger a todos nuestros tarjetahabientes Credisiman Visa ante cualquier robo o fraude que pueda ocurrir con su tarjeta y garantizarles siempre una experiencia de compra única, todo con el respaldo de Seguros GYT”.

Para adquirir el seguro, las personas deberán llamar a Servicio al Cliente de Siman al 2338-5754.

Es muy rápido y fácil activarlo y comenzar a disfrutar del respaldo.

“Es muy importante estar protegido ya que el 70% de las compras se pagan con tarjeta de crédito, es por ello que Seguros GYT ofrece esta protección a los tarjetahabientes de Credisiman Visa para que puedan realizar compras seguras en todas partes”, comentó Marvin Dávila, Jefe Comercial de Seguros GyT.

Es importante resaltar que el nuevo seguro de las tarjetas CREDISIMAN VISA, también respaldan todas las compras Online, protegiendo a los usuarios y su información contra el phishing, malware, skimming digital y cualquier eventualidad al momento de la compra.

Continúe disfrutando de todos los beneficios que ofrecen las tarjetas CREDISIMAN VISA y compra eso que tanto quiere en todas partes.



40 guatemaltecos viajarán con beca universitaria a China - Taiwán

Un grupo de 40 guatemaltecos becados por la República de China (Taiwán) viajarán a ese país para cursar sus estudios superiores de licenciatura, maestría y doctorado, por lo que participaron en la primera charla de inducción que desarrolló la Embajada de la República de China (Taiwán) en Guatemala.



Los 40 becarios guatemaltecos cursarán estudios de licenciatura, maestría y doctorado en ramas como nutrición, turismo, relaciones internacionales, economía agrícola y salud internacional, entre otros.

La inducción contó con la participación de Iliana Peña, subsecretaría de Cooperación y Alianzas para el Desarrollo de la Secretaría de Planificación y Programación de la Presidencia (SEGEPLAN), entidad que coordina y promueve el banco de becas en Guatemala.

La subsecretaria de SEGEPLAN felicitó a los 40 becarios por haber completado el proceso correspondiente para acreditarse una oportunidad de estudio en el extranjero; asimismo, los instó a aprovechar su estadía en la República de China (Taiwán) para no solo profesionalizarse sino ampliar sus experiencias personales y conocer una cultura diferente.

“Quiero animarlos a que aprovechen esta oportunidad única que vivirán en nuestro país amigo. No solo es adquirir conocimiento:

es ampliar sus relaciones, establecer una red de contactos que será determinante en su futuro y es aprender innovación en un país que nos ha enseñado eso. Pero también es la oportunidad de conocer otra cultura y adquirir un cúmulo de experiencias nuevas”, resaltó.

La funcionaria subrayó que los becarios se convertirán en embajadores de Guatemala y en voceros de las costumbres nacionales, así como otros aspectos de país.

“Llevan con ustedes la representación de nosotros como país y estoy segura de que, con su alto desempeño, con su compromiso y el respeto a la cultura que van a conocer, ustedes sabrán representar los valores y principios que nos caracterizan como guatemaltecos”, señaló.

La subsecretaria recordó que solo el 1 % de guatemaltecos, según el XII Censo Nacional de Población y VII de Vivienda, tiene acceso a la educación superior, y el porcentaje es aún menor en cuanto a quienes cursan sus estudios en el extranjero.

“Esto significa que ustedes son parte del grupo privilegiado, con potencial para impactar el futuro de nuestro país”, expresó.

El embajador taiwanés acreditado en Guatemala, Miguel Tsao, también felicitó al grupo de guatemaltecos por la beca obtenida. Además, instó a los becarios a sacar el máximo de su estadía en el país asiático y enumeró las facilidades que les brindará la República de China (Taiwán), entre ellas, el acceso a tecnología de vanguardia, la conveniencia del transporte público, la diversidad gastronómica y la calidez de las personas.

Temas de inducción

La inducción para los 40 becarios estuvo a cargo de Martin Weng, coordinador de Becas, y Yahir Vides, asesor en el tema de Becas, ambos de la Embajada de la República de China (Taiwán).

Los guatemaltecos conocieron los procesos que aún deben completarse previo a su partida a la República de China (Taiwán), que está programada para agosto. Asimismo, se contestaron las dudas de algunos de ellos sobre la cultura taiwanesa y los procesos administrativos en dicho país.

